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de las fórmulas con el
fin de financiamiento a
partidos políticos, con
plan nacional: Martínez

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

RREEGGIIOONNEESS  || 88

Apuesta Jiménez por
voto universal para la
elección del dirigente
del SNTE, pues tiene
respeto por derechos

[ ADALID VERA ]

E S C R I B E N
CARLOS CAMACHO 5

RAÚL ROJAS UNO

RAFAEL CARDONA DOS

PEPE GRILLO DOS

RREEGGIIOONNEESS  || 99

Cuidado con compra
de vehículos en lotes,
ya que podría tratarse
de coches sin registro,
advierte concesionario
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Aplaza PES en Hidalgo
asambleas para integrar
sus órganos de dirección
y consolidar estructuras,
debido a impugnaciones

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.35
Euro (€) 21.84
Libra (£) 24.97

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Ofrece Fayad un Hidalgo
abierto a la transparencia

� Reconoce a la ASF como aliada en
la búsqueda de mejores condiciones
� Afirma David Colmenares que esta
entidad trabaja de manera adecuada

Fundamental para la ciudadanía la transparencia, rendición de cuentas, orden y austeridad; Hidalgo transita por el buen camino, señaló Omar Fayad al

inaugurar ciclo de conferencias en la capital hidalguense.

Inicia PRI itinerario para la
definición de candidaturas

Piden trabajadores de la SSH intervención del gobernador

[ ALBERTO QUINTANA / JOCELYN ANDRADE ]

T
endrá el gobierno de Hidalgo "puertas y libros abier-
tos" para implementar revisiones con la facilidad que
necesite la Auditoría Superior de la Federación (ASF),
afirmó el gobernador Omar Fayad, al inaugurar el Ci-

clo de Conferencias Magistrales del Gasto Público.
Ante la presencia del titular de la ASF, David Col-

menares, el mandatario hidalguense expuso que si en-
cuentra alguna observación habrá de resolverse de
manera oportuna.

Indicó que quiere estar en los primeros lugares de in-
dicadores de la ASF, por ello reiteró el exhorto a funcio-
narios del gobierno estatal para alcanzar ese propósito.

Solicitó al funcionario federal que le ayude al Presidente de
la República para terminar con viejas prácticas.                ..33

� Confirma Pineda reunión con liderazgos municipales ..55
� Con el objetivo de que la federación les pague un bono
� Acusan que lideresa Ocampo no gestiona ese recurso ..44
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Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

MIÉRCOLES, 30 ENERO 2019

L A  I M A G E N

IMPIDEN RIESGOS
La tarde de este martes fue localizada otra to-
ma clandestina en la colonia El Saucillo, perte-
neciente al municipio de Mineral de la Refor-
ma. El director de Protección Civil Municipal,
Elías Daniel Corona de la Torre, dio a conocer

que personal de Petróleos Mexicanos (Pemex)
laboraba en acciones de sellado de la misma y
se tomaron todas las medidas para evitar que
la población corriera algún riesgo.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

ARMANDO ROLDÁN

Afina el titu-
lar de la Auditoría
Superior del Estado
de Hidalgo los últi-
mos detalles para la
entrega del próximo
informe de la Cuenta
Pública. Destaca el
trabajo de Roldán Pi-
mentel porque desde
que llegó a la ASEH
inició un fuerte traba-
jo con los ayunta-
mientos para perfec-
cionar los mecanis-
mos en materia de
transparencia.

abajo

LUCERO AMBROCIO

Fuerte men-
saje para la dipu-
tada local pues
debe entender que
un puesto como el
que ostenta y la
responsabilidad
que implica no son
menores; debido a
una conducta in-
debida de "uno de
sus ayudantes"
ahora le  tocó la
regañiza ,  ésta en
voz de l  propio
coordinador de
Morena en e l
Congreso .
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INTERVENCIÓN

Oportuna e inmediata la respuesta por
parte de elementos al mando del sub-
secretario de Protección Civil estatal,
Jorge Arturo Lucio Suárez, quien estu-
vo presente desde el momento en que
trascendió la noche del lunes otra ex-
plosión en ductos de Pemex, ahora en
San Agustín Tlaxiaca. Bomberos su-
maron acciones al conjunto de fuerzas
para atender la emergencia, donde
por fortuna no hubo reporte de perso-
nas lesionadas. En este mismo renglón
el secretario de Seguridad Pública,
Mauricio Delmar, confirmó que cuen-
tan al menos 60 tomas clandestinas
desde este punto hasta el municipio
de Ajacuba, a las cuales dan seguimiento
las autoridades correspondientes.

OLVIDADIZO

Hablando de Protección Civil, cuestiona-
ron los grillitos si el exdirector del rubro
en la entidad, Miguel García Conde,
cumplirá con las expectativas labora-
les ahora en las encomiendas que re-
presenta, pues recordaron que duran-
te su encargo en el gobierno estatal
nomás no cumplió con la orden de
concretar el Atlas de Riesgos para la
entidad, situación que de plano generó
muchos dolores de cabeza; sin embargo,
parece que esa oscura parte ya la olvidó y
ahora hasta presume supuestos "logros".

OMISOS

Manifestaron los grillitos que a pesar de
que la Semot publicó una vez más en
diversas redes sociales el tarifario vi-
gente y autorizado para el servicio de
taxi, cuya dejada mínima, según este
mismo documento oficial es de 32.50
pesos, no hay taxista en Pachuca y el
área conurbada que cobre eso, pues lo
mínimo que exigen los trabajadores del
volante son 35 pesos y en algunos casos
hasta 40, sobre todo tras el desabasto
de gasolinas que vivió la entidad, donde
incluso hubo algunos que abusaron de esta
situación para cobrar todavía más, ante la
perentoria necesidad de transporte.

PRESENTAN FESTIVAL

TAMALES Y ATOLE
En coordinación con la Secretaría de Cultura estatal, en-
cabezada por José Olaf Hernández Sánchez, y el grupo
cultural Tetepango Sin Fronteras, fue presentada la XIII
Feria del Atole y del Tamal 2019, festividad a celebrarse 2
y 3 de febrero con participación de más de 40 expositores
y una cartelera cultural engalanada con la Banda Sinfóni-
ca del Estado de Hidalgo. Destaca la importancia de tradi-
ciones y fomento del acervo gastronómico hidalguense, el
comité organizador de la feria encabezado por Roberto
Azael Domínguez Barrera, quien explicó que en esta edi-
ción número 13 se espera la asistencia de 5 mil visitantes,
que representa una derrama económica importante para
el municipio. Amalia Rufina Neri Ángeles, coordinadora
general de Tetepango Sin Fronteras, detalló que por pri-
mera vez habrá municipios invitados dentro de esta expo-

sición gastronómica, donde ofrecerán los clásicos tamales
de chile verde, rojo, mole, dulce, así como de sabores exó-
ticos como escamoles, barbacoa, cerdo, conejo, longaniza
con frijoles, nopales, verdolagas y hasta vegetarianos.
También habrá una gran variedad de atoles con sabores
como cereza, zanahoria, arándanos, pétalos de rosa, limón,
maracuyá, mandarina, cacao, mazapán, jengibre con gua-
yaba, alpiste con fresa, naranja, rompope con amaranto,
entre otros. El secretario Olaf Hernández reiteró el com-
promiso del gobierno de Hidalgo, a cargo de Omar Fayad,
hacia la conservación de tradiciones y la preservación de
la cultura; en 2018 se respaldaron más de 25 festivales de
diferentes tipos y previó que en 2019 estos apoyos conti-
núen e incrementen.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..
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Inauguró Centro Asistencial de Desarrollo Infantil
(CADI) en Tepehuacán; proporciona atención integral 

a las niñas y niños menores de cuatro años

[ ALBERTO QUINTANA ]

T
endrá el gobierno de
Hidalgo "puertas y li-
bros abiertos" para im-
plementar revisiones

con la facilidad que necesite la
Auditoría Superior de la Fede-
ración (ASF), afirmó el gober-
nador Omar Fayad, al inaugu-
rar el Ciclo de Conferencias Ma-
gistrales del Gasto Público.

Ante la presencia del titular
de la ASF, David Colmenares, el
mandatario hidalguense expu-
so que si encuentra alguna ob-
servación habrá de resolverse
de manera oportuna.

Indicó que quiere estar en los
primeros lugares de indicado-
res de la ASF, por ello reiteró el
exhorto a funcionarios del go-
bierno estatal para alcanzar ese
propósito.

Solicitó al funcionario fede-
ral que le ayude al Presidente
de la República para terminar
con viejas prácticas, comprobar
recursos y plantear reformas ne-
cesarias que contribuyan a la
distribución de recursos, fórmu-

las con características idóneas
y se entregue el dinero que co-
rresponde.

"Los recursos públicos que se
reciben de la federación se ejer-
cen como se tiene programado y
planeado, en las cosas que más
necesita el pueblo de Hidalgo".

Recordó que las medidas de
austeridad que aplicó desde el ini-
cio de su administración dieron
como resultado que instituciones

como Standard & Poor´s subieran
la calificación de Hidalgo.

"Esto ayudó a que se presen-
tarán inversiones que ahora
tenemos y que superan los 46
mil millones de pesos, así co-
mo los más de 26 mil nuevos
empleos en las diversas regio-
nes del estado".

Apuntó que es el primer go-
bernador en la historia de Hi-
dalgo que trabaja con la gran

mayoría de presidentes munici-
pales, diputados locales, federa-
les y senadores que no son ema-
nados de su partido político.

Omar Fayad añadió que
siempre ha visto a la ASF co-
mo una aliada, un organismo
que debe atenderse para ren-
dir cuentas en el ejercicio del
gasto público y sujetarse a li-
neamientos que permiten el
desarrollo.

COHERENCIA. Recordó Fayad labor realizada por su administración.

Pondera el gobernador una
rendición de cuentas claras
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DESDE LA ASF

◗ Reconocimiento
al esfuerzo local

OOffrreecceerr  aa  ffuunncciioonnaarriiooss  llooss  mmeeccaa--
nniissmmooss  ppaarraa  eejjeerrcceerr  uunn  ggaassttoo  ppúú--
bblliiccoo  eeffiicciieennttee  yy  eeffiiccaazz,,  eess  eell  pprrooppóó--
ssiittoo  ddeell  cciicclloo  ddee  ccoonnffeerreenncciiaass  qquuee
oorrggaanniizzóó  llaa  AAuuddiittoorrííaa  SSuuppeerriioorr  ddeell
EEssttaaddoo  ddee  HHiiddaallggoo  ((AASSEEHH))..
EEll  eevveennttoo,,  eennccaabbeezzaaddoo  ppoorr  eell  ggoo--
bbeerrnnaaddoorr  OOmmaarr  FFaayyaadd  yy  eell  ttiittuu--
llaarr  ddee  llaa  AAuuddiittoorrííaa  SSuuppeerriioorr  ddee
llaa  FFeeddeerraacciióónn  ((AASSFF)),,  DDaavviidd  CCooll--
mmeennaarreess,,  rreeccoonnoocciióó  eell  ttrraabbaajjoo
ddeell  mmaannddaattaarriioo  eessttaattaall  eenn  mmaattee--
rriiaa  ddeell  mmaanneejjoo  ddeell  ggaassttoo  ppúúbblliiccoo..
SSeeññaallóó  qquuee  eenn  aallgguunnooss  eessttaaddooss
nnoo  eessttáánn  bbiieenn  aapplliiccaaddaass  llaass  ffóórr--
mmuullaass  ddee  ppaarrttiicciippaacciioonneess,,  aauunn--
qquuee  aaccllaarróó  nnoo  eess  eell  ccaassoo  ddee  HHii--
ddaallggoo;;  ssiinn  eemmbbaarrggoo,,  eessttee  ttiippoo
ddee  aaccttiivviiddaaddeess  ccoonnttrriibbuuyyee  aa
ooffrreecceerr  ccaappaacciittaacciióónn  ddiirreeccttaa  aa
sseerrvviiddoorreess  eennccaarrggaaddooss  ddee  eejjee--
ccuuttaarr  eessttooss  rreeccuurrssooss..  ((JJoocceellyynn
AAnnddrraaddee))

Confirma Colmenares revisión por estafa maestra
[ JOCELYN ANDRADE]

R evisará la Fiscalía General de la Re-
pública (FGR) expedientes de la lla-

mada "estafa maestra", donde algunas ins-
tituciones hidalguenses estuvieron invo-
lucradas, informó el titular de la Auditoría
Superior de la Federación (ASF), David Col-
menares Páramo.

En visita por Hidalgo, en el marco del
ciclo de conferencias para capacitar a esta-
dos y ayuntamientos en el correcto ejer-
cicio del gasto público, refirió que existen
varias demandas, pero ya no corresponde

a la dependencia que encabeza ese segui-
miento, pues están en manos de la FGR.

Sin adelantar detalles, al argumentar que
existe secrecía en casos judicializados, enfa-
tizó que la ASF hizo su parte y presentó de-
nuncias correspondientes, gracias a resul-
tados de auditorías a dichas dependencias.

En el caso de la "estafa maestra" estuvie-
ron involucradas instituciones hidalguen-
ses como Radio y Televisión de Hidalgo,
así como la Universidad Politécnica de
Francisco I. Madero.

No obstante, el auditor superior no pre-

cisó el número de denuncias que se inter-
pusieron contra funcionarios hidalguenses,
presuntamente involucrados en los desví-
os de más de 600 millones de pesos.

En lo referente al tema de la fiscaliza-
ción a las finanzas del estado, aseveró que
Hidalgo se ubica bien en los diferentes ru-
bros, razón por la cual se ofreció la capaci-
tación a los funcionarios, pues expresó que
gran parte de las fallas del pasado fueron
por desconocimiento en cómo hacer las
cosas y las consecuencias que tiene el no
hacerlas bien.

POR TRANSPARENCIA  A

� Inauguró un ciclo de conferencias en materia de Gasto Público
� Recibió al titular de la ASF, a quien pidió que ayude al presidente

ESFUERZO. Apuntó Colmenares que Hidalgo cumple con los lineamientos.

HGO-03.qxd  29/01/2019  06:44 p.m.  PÆgina 1



MIÉRCOLES, 30 ENERO 2019|| estatalpágina4decrónicahidalgo ||

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

CON PROGRAMA

Promueve
la Sedeso
reencuentro
de familias
[ REDACCIÓN ]
� Realizó el programa Abra-
zando Destinos su primer
viaje de reunificación fami-
liar este enero, con destino
a Dallas, Texas, informó el ti-
tular de la Secretaría de Des-
arrollo Social (Sedeso), Da-
niel Jiménez Rojo; mencio-
nó que un grupo de 24 per-
sonas adultas mayores hidal-
guenses que tenía décadas
de no ver a sus hijos y no co-
nocer a sus nietos ya tuvo
esa oportunidad.

Destacó que esto es posi-
ble gracias al gobernador
Omar Fayad, quien se com-
prometió a reunir familias y
que hasta el momento la ci-
fra es de 506 personas reuni-
das en la Unión Americana y
se han atendido 551 solicitu-
des de visas a través de la em-
bajada americana.

Jiménez Rojo también su-
brayó el trabajo y la colabo-
ración que realizan las fede-
raciones y los clubes de mi-
grantes hidalguenses en los
Estados Unidos para la orga-
nización de los grupos y el
acompañamiento durante
estos viajes.

Comentó que la Sedeso se-
guirá trabajando a favor de
los migrantes y se espera que
Abrazando Destinos llegue
próximamente a Las Vegas y
a Chicago, donde más fami-
lias esperan reunirse con sus
seres queridos.

Para mayores informes las
personas pueden acudir a las
oficinas de la Subsecretaría
de Desarrollo Social y Huma-
no, ubicadas en calle Pino
Suárez 301 colonia Real de
Minas, en Pachuca Hidalgo,
o a los teléfonos 771
1074358 o 7717180564 o
a través de los enlaces en los
municipios del estado.
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CONSECUENCIAS

Cuidado con
el insomnio;
advertencia
en el seguro
� La falta de sueño afecta de
modo negativo al ser huma-
no, puede provocar deterioro
ocupacional, cognitivo e in-
cluso social, aun cuando sea
temporal o crónico, informó
el Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) Delega-
ción Hidalgo.

Existen dos tipos de in-
somnio: temporal, por días
o semanas; sin embargo, el
crónico es el que se extiende
a meses e incluso años, cau-
sa consecuencias físicas irre-
versibles, pues el cuerpo em-
pieza a funcionar de mane-
ra diferente, siendo el cere-
bro y la memoria los más
afectados.

"El número de horas ne-
cesarias varía de unas per-
sonas a otras, aunque el pro-
medio es de seis a ocho ho-
ras para rendir de manera
adecuada durante el día, si
existen problemas para con-
ciliar el sueño en menos de
30 minutos se denomina in-
somnio de inicio, el de man-
tenimiento es cuando se des-
pierta varias veces durante
la noche", explicó coordina-
dora auxiliar de Gestión Mé-
dica, Adriana Bustamante.
(Redacción)

Revienta bronca en la
SSH por falta de bono

[ ALBERTO QUINTANA ]

S
olicitaron más de 7 mil
trabajadores de la Secre-
taría de Salud de Hidal-
go (SSH) la intervención

del gobernador Omar Fayad para
que les paguen un bono sexenal
de 3 mil pesos en vales, pendien-
te desde noviembre de 2018 por
parte del gobierno federal.

Los empleados señalaron
que la lideresa sindical, Sonia
Ocampo, no gestiona este re-
curso económico ante las ins-
tancias correspondientes.

De acuerdo con la Federación
de Sindicatos de Trabajadores al
Servicio del Estado y en el circu-
lar 043/2018 firmado por Joel
Ayala Almeida, se debió pagar
el recurso económico durante
noviembre pasado.

Otras de las peticiones fueron
que el pago de aguinaldo pase de
40 a 90 días para ser homologa-
do en esta prestación con los em-
pleados del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS) y con-
templar un programa de otorga-
miento de plazas federales de nue-
va creación para completar plan-
tillas de personal en unidades de
salud donde se requieran.

Gloria Brito señaló que perso-
nal regularizado, auxiliar y ad-
ministrativo del Hospital Gene-
ral de Pachuca requirió pago del
bono sexenal y el pliego petitorio
es una manifestación pacífica con
apego a los artículos 6, 7 y 8 de la
Constitución Política de los Esta-
dos Unidos Mexicanos.

"Todo individuo tiene derecho
a la libertad de opinión y de ex-
presión, este derecho incluye el

de no ser molestado a causa de
sus opiniones, el de investigar y
recibir informaciones y opinio-
nes, y el de difundirlas sin limita-
ción de fronteras, por cualquier
medio de expresión".

Por lo que no esperan repre-
salias de ninguna índole por par-
te de las autoridades del gobier-
no estatal y federal, ya que están
en el derecho a la libertad de opi-
nión y expresión.

GESTIÓN. Indicaron que dicho recurso debió pagarse desde noviembre pasado.

LLEVAN PLIEGO  I

� Pidieron trabajadores la intervención de Fayad,
ante la desatención de lideresa Sonia Ocampo
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EXPONE CONSEJERO

Sano equiparar
fórmula para el
financiamiento
de los partidos

SANCIONES. Subrayó Pineda Godos que analizarán tema de las traiciones al interior del organismo político.

Comienza evaluación
para las candidaturas

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

L
uego de la consulta ha-
cia la militancia, ahora
el Comité Directivo Esta-
tal del Partido Revolucio-

nario Institucional (PRI) dialoga
con los presidentes y secretarios
de dirigencias municipales para
cuestionarlos si aspiran a una
candidatura y elaborar una agen-
da de cara al proceso electoral de
2020, confirmó el presidente "tri-
color", Leoncio Pineda Godos.

En entrevista, el dirigente ex-
plicó que dentro de la consulta
hubo manifestaciones de militan-
tes que tomarán en cuenta para

los trabajos preliminares rumbo
a los comicios de ayuntamientos;
por ejemplo, si hay conformidad
con los cabecillas, respecto a priis-
tas que traicionaron, la imposi-
ción de candidaturas, entre otros.

Con base en ese análisis plati-
can con los líderes municipales
para informar el sentir de la es-
tructura, exponer sus intencio-
nes políticas y diseñar una pla-
taforma electoral.

"Les damos a conocer lo que
arroja como resultado de la con-
sulta, les pedimos que ellos nos
digan si alguno tiene alguna vi-
sión o quieren tener alguna par-

ticipación en el próximo proceso
político; es decir, que si alguno de
ellos aspira".

Pineda Godos mencionó que
de febrero a diciembre realizarán
un encuentro con militantes pa-
ra que comiencen con la valora-
ción de candidaturas.

"Si nadie aspira y la militan-
cia los reconoce como liderazgos
de los municipios, pues procede-
mos a que ellos armen una agen-
da de febrero a diciembre para
que hagamos labor partidaria en
cada rincón de los municipios y
adoctrinando de acuerdo con los
estatutos y principios".

SERVICIO SOCIAL INDÍGENA

Lanza diputación exhorto para crear programa
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Solicitó la diputada morenista, Lucero Ambrocio, un exhorto a la Se-
cretaría de Educación Pública, para que mediante la Dirección General
de Profesiones, diseñe un plan para colaborar con los municipios que
cuenten con población indígena, a fin de integrar programas de servi-
cio social estudiantil en pueblos y comunidades.

Indicó que según lo establecido en la Ley de Ejercicio Profesional
para el Estado de Hidalgo, "el servicio social estudiantil es obligatorio
y deberá ser realizado como un requisito previo a la obtención de un
título profesional".

La Ley de Educación para el Estado de Hidalgo contempla como una
de las atribuciones de la autoridad educativa local, concertar accio-
nes y establecer convenios con instituciones de educación superior,
para que estudiantes egresados presten servicio social en escuelas
de comunidades rurales, zonas urbanas marginadas y regiones ha-
bitadas por comunidades indígenas.

Actualmente no hay información precisa por parte de la Dirección Ge-
neral de Profesiones, perteneciente a la Secretaría de Educación Pública de
Hidalgo, sobre el número de comunidades indígenas que tienen algún
programa de servicio social estudiantil.

Por ello la idea es fomentar la prestación del servicio social estudiantil
en comunidades indígenas, lo cual permitiría que aquellos jóvenes que
tuvieron necesidad de migrar para acceder a las universidades puedan
regresar a sus comunidades de origen a poner en práctica sus conoci-
mientos y habilidades profesionales.

La prestación del servicio social estudiantil podría realizarse en
la Delegación Municipal y con ello se fomentaría la profesionali-
zación de actividades y la observación de la defensa y procuración
de derechos humanos.

Además, en comunidades indígenas existen espacios comunitarios de
desarrollo, centros de aprendizaje extraescolar y actividades culturales,
donde el joven servidor podría poner en práctica sus conocimientos.
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DEFINIR AGENDA  S

� Reconoció dirigente tricolor que ya hay reuniones
con sus liderazgos en los municipios rumbo al 2020

�Homologar fórmulas de finan-
ciamiento hacia partidos políti-
cos sería sano para la aplicación
correcta de normativa, pues ac-
tualmente existen dos tipos de
bolsas para cúpulas nacionales y
otras locales, opinó el consejero
del Instituto Estatal Electoral
(IEEH), Francisco Martínez Ba-
llesteros, además reiteró que to-
do depende de lo que determi-
nen los diputados.

Actualmente el Consejo Ge-
neral contempla financiamiento
público para 11 cúpulas, cinco
de tipo nacional y tres con regis-
tro local, con base en dos orde-
namientos: Código Electoral hi-
dalguense y Ley General de Par-
tidos Políticos (LGPP).

Para los cinco partidos con
registro nacional la fórmula es
con base en 25 por ciento (%) de
la Unidad de Medida y Actualiza-
ción (UMA) por padrón electo-
ral, mientras que para las tres
cúpulas locales, a partir de la fór-
mula general del 65% de UMA.

"Tenemos que ejecutar las le-
yes, por forma operativa y prin-
cipio de equidad entre conten-
dientes, creo que es necesario
homologar la fórmula, en este
caso la reforma que pudiera o
tendría que hacerse, entiendo
que depende de lo que a nivel na-
cional determinen, debemos
aguardar y ver los escenarios,
pero sí sería sano homologar".

Mencionó que la opinión fre-
cuente de partidos políticos es
que prevalece inequidad en mon-
tos de prerrogativas que ejercen,
además de tratamiento jurídico
diverso. (Rosa Gabriela Porter)

BALCÓN POL ÍT ICO

C A R L O S C A M A C H O

Ni la tragedia
los frena

os 117 muertos y
cerca de 40 heridos
parecen no impor-
tar a quienes se de-

dican al robo, almacenamien-
to y venta cotidiana de com-
bustible, básicamente en el
centro del país, pero de mane-
ra sostenida en nuestra enti-
dad, sin que las autoridades
den señales de ganar la batalla
en su combate al huachicol.
Apenas la tarde-noche del
lunes, en la comunidad de El
Durazno, casi a pie de carre-
tera, ocurrió un incendio en
una toma clandestina de
uno de los ductos de Petróle-
os Mexicanos (Pemex), con
saldo de una camioneta con-
sumida por el fuego; el sába-
do anterior, en Tezontepec
de Aldama, dos hermanos
fueron ejecutados por pre-
suntos asuntos relacionados
con el huachicol.
Una semana atrás, en la co-
munidad de Ventoquipa, mu-
nicipio de Tulancingo, se re-
portó una bodega con miles de
litros de combustible hurtado.
Bueno, el colmo, un día des-
pués del incendio en la comu-
nidad de San Primitivo, muni-
cipio de Tlahuelilpan, que
causó la vida a decenas de lu-
gareños hasta alcanzar la ci-
fra los 117 muertos, al cierre
del lunes a las 21 horas, se
abrió otro ducto del que co-
menzó a brotar combustible,
en la comunidad de Teocalco,
municipio de Tula de Allende.
Pemex y la Policía Federal ela-
boraron una investigación
que documenta sitios y nom-
bres de quienes se dedican a
esta actividad, de manera sig-
nificativa en Hidalgo, que se
coloca como el estado donde
más tomas clandestinas se
han detectado en el país.
De hecho Hidalgo y Puebla,
Guanajuato y Estado de Méxi-
co, se ubican como estados
"prioritarios" donde se sustrae
el 60 por ciento del combusti-
ble robado en el país.
La investigación (publicada
esta semana en la revista Pro-
ceso, que incluye además un
recorrido por la zona huachi-
colera de Hidalgo y Puebla)
indica que hay en Hidalgo cin-
co grupos delictivos que con-
trolan el negocio.

L
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[ ADALID VERA ]

S
e pronunció Moisés Ji-
ménez Sánchez, inte-
grante de la asocia-
ción Maestros por Mé-

xico (MXM), a favor de que se
apruebe el voto universal pa-
ra aplicarlo durante los Con-
gresos Nacionales, para ele-
gir a nuevos dirigentes, pues
consideró que este proceso sí
respetaría derechos sindica-
les del gremio magisterial.

Actualmente es a través de
casi 600 delegados que se eli-
gen dirigentes magisteriales
del Sindicato Nacional de Tra-
bajadores de la Educación
(SNTE); sin embargo, este
proceso no es bien visto por
el 100 por ciento de profeso-
res, puesto que sugieren que
no es transparente ni consi-
dera la decisión de todos.

Los casi 2 millones de pro-
fesores agremiados al sindi-
cato no pueden votar direc-
tamente en cada proceso de
renovación del organismo,
donde se elige al nuevo se-
cretario general, sino que
previo se hace una elección
para determinar quiénes se-
rán los representantes de las
regiones de cada estado, lo
que también se conoce co-
mo delegaciones.

Es así, que quien obten-
ga la mayoría de votos en es-
te proceso es denominado
delegado.

En todo México sólo esos
600 profesores delegados se
reúnen en el Congreso Nacio-
nal para determinar al mejor
perfil que ocupe la máxima
representatividad del SNTE.
El resto de agremiados, tan-
to activos como jubilados, se
limita a respetar lo dictami-
nado en ese congreso.

CAMBIOS.Subrayó que la forma de seleccionar a sus liderazgos ya no es correcta.

Pide Jiménez voto universal
para elecciones en el SNTE

ABRE POSIBILIDADES

� Refirió el hidalguense que esta sería una medida a favor de sus agremiados
� Hay quienes vislumbran que sería él el próximo candidato para la dirigencia

Maestros por México es
una de las sociedades civiles
que propuso al gobierno fede-
ral la derogación de la Refor-
ma Educativa y también al-
gunos cambios en materia
educativa y laboral, entre ellos
cambiar el modo en que se eli-
ge a los líderes sindicales.

Jiménez Sánchez refirió
que el voto universal permiti-
rá a los casi 400 mil profeso-
res jubilados y al millón 800
mil docentes en activo del pa-
ís emitir su opinión. Además,
dijo, este proceso no vulnera

los derechos de los sindicaliza-
dos de ser escuchados y ele-
gir libremente.

El también exsecretario ge-
neral de la Sección XV del
SNTE en Hidalgo es uno de
los docentes que goza de cier-
to grado de aceptación entre
el gremio, por lo que algunos
rumores lo vislumbran como
secretario general del Comité
Ejecutivo Nacional.

Aunque no es un hecho,
algunas corrientes internas
del sindicato lo apoyarán pa-
ra llegar al puesto.

SEÑALA BAPTISTA

Debe detonarse desarrollo
económico en Tlahuelilpan
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Buscará la Junta de Go-
bierno del Congreso local,
detonar el desarrollo eco-
nómico en el municipio de
Tlahuelilpan, más que dar
apoyos monetarios a fami-
lias de las víctimas de la ex-
plosión del pasado 18 de
enero, indicó su presiden-
te, Ricardo Baptista.

Indicó que este jueves ha-
brá una reunión de la Junta
de Gobierno, en la cual se
tratará el tema que presen-
tó el grupo legislativo del
Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI), en el cual
solicitaron que el Congreso
destine recursos a familias
de las víctimas de la explo-
sión de un ducto de Petró-
leos Mexicanos.

Sin embargo, mencionó
que el Distrito XIV, al cual

pertenece Tlahuelilpan, fue
considerado en el Presupues-
to de Egresos con una suma
de recursos que asciende a
28 millones de pesos para el
municipio únicamente.

De estos 28 millones, 22
estarán destinados a echar
a andar un proyecto ecotu-
rístico en el centro del mu-
nicipio, pues aseveró que los
que les toca a hacer como
diputados es fomentar el
desarrollo económico de la
región y así evitar que los
jóvenes decidan incursio-
nar en actos ilegales.

Además para esta de-
marcación se planea la
construcción de un centro
de desarrollo económico,
con una inversión cercana
a los 60 millones de pesos,
la cual podría detonar a la
región.

CON PAGO DE IMPUESTOS

Exige Canacintra mejorar
la seguridad en Tizayuca
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Aportaron empresarios de la
región Tizayuca, en los dos últi-
mos años, más de 13 millones
de pesos a la alcaldía por con-
cepto de impuesto predial, indi-
có el presidente de la Cámara
Nacional de la Industria y
Transformación (Canacintra),
Enrique Flores.

Los empresarios esperan que
se destinen recursos económicos
para servicios que requiere el Par-

que Industrial y mayor seguridad.
El dirigente expuso que los

empresarios mantienen una co-
municación permanente con el
alcalde, Gabriel García Rojas,
para exponer sus necesidades
en la zona industrial.

En este contexto pidieron
que se refuerce la seguridad
en el lugar, para evitar robos
en empresas y sobre todo por
seguridad del personal que la-
bora en la zona.

MIÉRCOLES, 30 ENERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

regionescrónica

8
EL DATO  | EN MOVIMIENTO

Impartirán maestros provenientes de Praga taller,
bajo gestión del Colectivo Movimiento 600, UAEH y
su Compañía de Danza Contemporánea Luz Corpórea
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[ MILTON CORTÉS ]

C
onsideraron conce-
sionarios de la indus-
tria automotriz que la
"cuesta de enero" pro-

vocó la aparición de lotes de
autos de procedencia extran-
jera, por lo que llamaron a la
población a tener cuidado al
adquirir una unidad de ese tipo.

Señalaron que las compli-
caciones económicas a las que
se enfrentan las familias mu-
chas veces orillan a poner en
venta sus automóviles, inclu-
yendo paisanos que internan
en determinado momento ve-
hículos desde Estados Unidos.

Indicó el concesionario, Car-
los Mejía Ruiz, que enero re-
presenta un mes donde las ven-
tas tienen un ligero decremen-
to, aunado a la amenaza que
representa la oferta de vehícu-
los denominados "chocolate".

"En cualquiera de las ca-
rreteras que se transite es po-
sible observar espacios im-
provisados para venta de ve-
hículos, las necesidades eco-
nómicas obligan a ofrecer au-
tos en sitios visibles, por ello
es posible observar tal canti-
dad de vehículos".

Estimó necesario que las
personas que gustan de adqui-
rir vehículos de este tipo en
mercados improvisados o in-
formales, tengan el cuidado

necesario, pues en muchas
ocasiones pueden no gozar de
adecuada reputación.

"Lo ideal es comprar un ve-
hículo sin problemas, quienes
opten por estas opciones de-
ben estar conscientes de que
no es necesario comprar pro-
blemas y cuidar su dinero y,
en caso de hacerlo, acudir an-
tes a las autoridades corres-
pondientes".

Mejía Ruiz añadió que la si-
tuación arancelaria y de mi-
gración en Estados Unidos fre-
na el internamiento de vehí-
culos de aquel país, pero se-
ñaló que en Hidalgo se siguen
negociando autos internados
desde años atrás y que se man-
tienen sin ser nacionalizados.

Advertencia sobre compra
de vehículos en los lotes

AUTORIDADES. Invitaron a interesados a investigar muy bien la procedencia de unidades antes de ofrecer dinero.

CUESTA DE ENERO O

� Expusieron concesionarios que en estos sitios no existen las garantías
� Por lo que incluso pueden adquirirse problemas por situación legal

PPRROOMMUUEEVVEE  AACCTTIIVVIIDDAADDEESS

Reitera Tellería su compromiso con mujeres
� La población requiere
una ciudad justa e inclu-
yente que favorezca accio-
nes para las mujeres, ex-
puso la alcaldesa, Yolanda
Tellería, en el marco de las
acciones del Día Naranja.

Ante mujeres capitali-
nas, la munícipe destacó
que la administración que
encabeza se comprometió
con acciones que promue-

van el respeto a derechos
de mujeres y niñas, ade-
más que, desde luego, bus-
ca la erradicación de la vio-
lencia en cualquiera de sus
manifestaciones.

Señaló que se mantie-
nen en la dinámica de pro-
mover actividades como la
conferencia "Soy Simple-
mente Mujer", mediante la
cual se pretende contribuir

a los propósitos en contra
de la violencia en contra
de las mujeres.

Con el apoyo de estas
conferencias, además de
pláticas y talleres, el ayun-
tamiento se ha sumado a
las actividades que inciden
entre las integrantes del
sector, primero para reco-
nocer cualquier manifes-
tación de violencia y pos-

teriormente que cuenten
con la seguridad de denun-
ciar alguna de ellas.

De esta forma, señaló
que la presidencia munici-
pal de Pachuca se apega al
quehacer en la ciudad pa-
ra lograr objetivos en co-
mún y de esta forma lograr
una ciudad más incluyen-
te en todos los sentidos.
(Milton Cortés)

PPAARRAA  RREECCUUPPEERRAARR  UUNNIIDDAADDEESS

Denuncia ciudadana por los engorrosos trámites
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Acusaron afectados tedioso y lento trá-
mite para recuperar unidades robadas, an-
te la Procuraduría General de Justicia del
Estado de Hidalgo (PGJEH), además de que
el proceso genera gastos.

Tras ser robada una camioneta Ford ti-
po Econoline placas MJW-78-15 color blan-

co, el pasado 28 de diciembre en el frac-
cionamiento El Pedregal, de Cuautepec,
los dueños se apoyaron en redes sociales
para localizarla.

Dicha unidad fue recuperada el 3 de
enero de 2019, trasladada al corralón por
parte de elementos de la procuraduría,
donde 25 días después no fue entregada.

"Dijeron que cuentan con un elemen-
to en la procuraduría, justo en el área de
recuperación de automóviles, tenemos que
supeditarnos a sus tiempos y en tanto los
días en el corralón siguen corriendo y es de
un particular, el negocio es para ellos, en
otros estados el trámite se hace en menos
tiempo".
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� Sin mencionar el número de
vacantes, la alcaldía de Alfaja-
yucan -a través de la Dirección
de Seguridad Pública- emitió una
convocatoria para el recluta-
miento de policías, para lo cual

piden ciertos requisitos.  
Hace unas semanas, el alcal-

de Toribio Ramírez Martínez in-
formó que Alfajayucan tendrán
un incremento en el techo finan-
ciero que maneja, recurso que

les permitiría poner mayor aten-
ción en algunas áreas.

Detalló que el incremento del re-
curso que tiene para este año es de
4 millones 500 mil pesos, el cual
distribuirán en algunos aspectos
como son Seguridad Pública y es-
tímulos para la educación para es-
tudiantes de este municipio.    

"Hoy la Dirección de Seguri-
dad Pública, que preside José Luis
Rivera Martínez, emitió la con-
vocatoria para reclutar un ma-
yor número de policías, ya que

cuenta con menos de 30 elemen-
tos para brindar seguridad a las
más de 70 comunidades que
componen en esta demarcación".

Dentro de los requisitos para ser
parte del cuerpo policial del muni-
cipio están: ser hombre o mujer ma-
yor de 18 años y menor de 38, tener
estudios de preparatoria o equiva-
lente debidamente concluidos, car-
tilla liberada, licencia de conducir y
carta de antecedente no penales.

La intención de incrementar
el número de uniformados es

brindar seguridad a los más de
18 mil 879 habitantes de este
municipio,  ya que una de la
principales demandas que se tie-
nen es en esta materia. 

Aun cuando en este municipio
son pocos los hechos delictivos regis-
trados, las autoridades consideran
necesario reforzar este tema, sobre
todo para evitar que se incremente
los actos ilícitos y seguir siendo uno
de los municipios más tranquilos
de la región de Valle del Mezquital.
(Hugo Cardón) 

MIÉRCOLES, 30 ENERO 2019|| regionespágina10decrónicahidalgo ||

EESSPPEECCIIFFIICCAACCIIOONNEESS    

[ HUGO CARDÓN ]

R
egidores de Ixmiquilpan lamen-
tan que el alcalde, Pascual Cha-
rrez Pedraza, no respete las deci-
siones tomadas al interior del cabil-

do donde se establecen puntos de acuerdo
pues posteriormente éste los cambia. 

Hace una semana, el presidente de Ix-
miquilpan y algunos de sus seguidores acu-
dieron al Congreso local donde informaron
que se harán de los servicios de una empre-
sa para solucionar el problema de los des-
echos sólidos, para lo cual solicitaron el
apoyo del estado y la federación.

De acuerdo con Pascual Charrez Pedra-
za, la empresa denominada Hondall sería
la encargada de llevar a cabo este proyecto
para Ixmiquilpan que consistente en la re-
colección y transformación de la basura en
energéticos. De concretarse este proyecto, se
tienen dos opciones: la primera es que el
ayuntamiento pague a la empresa 13 millo-
nes de pesos anuales por el servicio de re-
colección de la basura o pagar 231 millones
para que las instalaciones pasen a ser pro-
piedad pública.

Sobre este tema, el regidor Roberto Chá-
vez Hernández dijo lamentar que este te-
ma sea tomado como un juego por el presi-
dente municipal, pues en un afán de pro-
tagonismo se la pasa recogiendo basura,
cuando sabe de antemano que se aprobó
un recurso en 2018 para evitar este tipo de
problemas. 

"El recurso que se aprobó en el 2018 fue
cerca de 13 millones de pesos el cual se ocu-
paría para el saneamiento del relleno sanitarios
que tenemos y se aprobó un empresa para que
se encargue de la recolección de la basura". 

Dijo que la empresa que se aprobó en el
cabildo no es las mismas que dio a conocer
recientemente en el Congreso local.

PARA MUESTRA, UN BOTÓN. En un afán de protagonismo, el presidente municipal se la pasa recogiendo basura, cuando sabe de antemano que se aprobó recurso en
2018 para evitar este tipo de problemas. 

Tratar con seriedad problema
de la basura, exigen regidores

UNA MÁS  A

� Evidencian munícipes las imprecisiones en que incurre el alcalde Pascual Charrez  
� Acusan que edil no acata las decisiones tomadas en el cabildo; puras ocurrencias

IINNTTEENNCCIIOONNEESS  

Reanudan Martes Ciudadano en Zimapán 
� Luego de varias semanas, el alcalde Erick Marte Rivera Villa-
nueva retomó su programa de audiencias, "Martes Ciudadano",
el cual había suspendido debido a diversas circunstancias.  

Ayer, encabezó las audiencias siendo que éstas forman parte del
programa de acercamiento y respuesta a problemas de la pobla-
ción, esto en un esquema de interacción directa con el edil.

"La principal necesidad que hemos atendido en estas jornadas
tiene que ver con el desarrollo económico; la gente necesita em-
pleo, nos vienen a presentar proyectos, pero nos llegan también

necesidades elementales como servicios de agua, alumbrado pú-
blico, seguridad".

Expuso que a través de este acercamiento que se tiene se han podido
resolver problemas como falta de agua, en los que se requería solamen-
te una gestión a otros niveles, misma a la que se le dio celeridad para
atender la demanda que tiene la población. En cada jornada instalan me-
sas de atención ciudadana en las que participan las distintas áreas de la
administración municipal a fin de atender temas en específico, todas
ellas coordinadas de manera directa por el alcalde. (Hugo Cardón)

Plazas para sumar policías
a Alfajayucan; convocatoria
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[ REDACCIÓN ]
� Ofreció Italia Almeida Paredes, de-
legada estatal de la Procuraduría Fe-
deral del Consumidor (Profeco), en un
taller informativo, dirigido a alcaldes
de la región de Tulancingo en torno
a las funciones de las diversas áreas
que conforman dicha Instancia.

Como anfitrión, el presidente
Fernando Pérez Rodríguez ofreció
bienvenida a mandatarios y auto-
ridades representativas.

El mandatario reconoció la im-
portancia de que las alcaldías conoz-
can lo que realiza Profeco a través
de sus diversos ejes de acción, entre
ellos: la promoción, protección y de-
fensa de los consumidores, pues ca-
da programa, aplicación y proyecto
está orientado a prevenir y resarcir
afectaciones a sus derechos.

Indicó el ayuntamiento que la Pro-
feco cuenta con 51 oficinas distribui-
das en las 32 entidades federativas te-

niendo como premisa, defender a los
consumidores de prácticas abusivas
o desleales por parte de proveedores, o
el menoscabo de un derecho en el pro-
ceso de adquisición de  un bien o en
la adquisición de algún servicio.

También, procura relaciones co-
merciales equitativas que fortalezcan
la cultura de consumo responsable y
el acceso a mejores condiciones de
mercado a productos y servicios.

Durante el taller informativo se

precisó que la Procuraduría repre-
senta los intereses de los consumi-
dores con recursos, trámites o ges-
tiones que procedan.

Profeco también cumple función
importante en la capacitación de
los consumidores y la educación
para el consumo.

Todo el año se realizan operati-
vos tanto programados y de coyun-
tura para defender a la clase con-
sumidora del país.

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

P
osterga la dirigencia estatal de Encuentro Social
(PES) la celebración de asambleas estatales pa-
ra conformar a los órganos de dirección, con-
solidar las estructuras municipales y tentati-

vamente modificar lineamientos o estatutos: de acuerdo
con el líder del partido en Hidalgo, Daniel Andrade Zuru-
tuza, pese a la espera de la resolución de Sala Superior,
mantienen acercamientos con la militancia.

La dirigencia nacional del PES impugnó ante la Sala Su-
perior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fe-
deración (TEPJF) el acuerdo del Consejo General del Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) que establece la pérdida
del registro, pues en la contienda de Presidente de la Re-
pública del 2018 alcanzó apenas el 2.70 por ciento (%).

El 2.32% en los comicios de senadores, 2.40% referen-
te a diputados federales, en contraste, en el proceso local,
tuvo 3.6% y logró una curul por la vía de representa-
ción proporcional.

Tras estos resultados, la cúpula pretende una reflexión
y análisis de sus documentos básicos, para ello requieren una
convocatoria para llevar a cabo consejos nacionales, asam-
bleas en las entidades y refrendar a comités municipales.

"Esto igual se ha ido postergando porque hasta hoy no
tenemos la fecha final para realizar el Consejo Político
Nacional como la asamblea estatal, dependemos de las fe-
chas que nos dicte el tribunal para poder hacer nuestra
programación, pero hemos avanzado con la renovación
de la mayoría de los comités estatales y municipales".

Aclaró que en este momento continúan con la valo-
ración de los comités municipales, en algunos casos con-
firmaron a los actuales cabecillas y en otros modifica-
ron su integración.

"En el caso de Hidalgo hasta hoy tenemos 57 munici-
pios ratificados, algunos modificados y estamos traba-
jando para que a mediados de este mes o finales de ene-
ro podamos tener la totalidad de los 84, que tenemos
inscritos ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH)".

PAUTAS. Hay escenarios específicos a escala nacional y estatal; expone Daniel Andrade contexto en la entidad.  

Aplazan cónclaves hasta la
resolución de Sala Superior

TIEMPOS PARA EL PES   S   

� Están pendientes la celebración de asambleas estatales para conformar a los órganos de dirección,
consolidar las estructuras municipales y tentativamente modificar lineamientos o estatutos

ZZOONNAA  TTUULLAANNCCIINNGGOO  

Lleva Profeco información para ayuntamientos

Extienden acciones en calles y avenidas; cortes  

BBAACCHHEEOO

� Siguen trabajos de rehabilitación de
calles y avenidas de Tulancingo, esto
en función de las acciones contempla-
das en el Programa Permanente de
Bacheo que promueve la administra-
ción local, encabezada por Fernando
Pérez Rodríguez. 

Reveló la alcaldía que en enero, han

atendido un promedio de mil 200 me-
tros cuadrados de segmentos de via-
lidad en 15 colonias del municipio, ta-
les como: Unidad Habitacional Napa-
teco, Jardines de Napateco, Carretera
a Huapalcalco, San Felipe, Acocul
Guadalupe y Cebolletas.

Asimismo, fraccionamiento Los Sa-

binos, Magisterio 2, Haciendas de Napa-
teco, La Cañada, Colonia Guadalupe
(tercera sección), Circuito Chapultepec,
Rincones de la hacienda, entre otras.

En cada uno de estos sectores, las jor-
nadas de atención han sido de uno y has-
ta tres días, dependiendo la afectación
en la cinta de rodamiento. (Redacción)
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[ ÁNGEL PACHECO ]

C
on nuevo aseguramien-
to de combustible, la Di-
rección de Seguridad
Pública en Tulancingo

continuará los recorridos de vigi-
lancia, adelantó el secretario, Ma-
nuel Martínez Dorantes. 

En lo que va de 2019, el área
logró detener a tres unidades
vehiculares al circular por Tu-
lancingo mientras transporta-
ban combustible robado, lo an-
terior tras recorridos que reali-
zan de manera permanente en
la demarcación.

Cabe decir que en los tres ca-

sos, los contenedores trataron de
ser camuflados entre otros objetos
como: metal viejo o cocos entre
otros; sin embargo, a decir de los
elementos de Seguridad lo que
llama la atención es el peso exce-
sivo en las unidades.

El último aseguramiento fue
registrado el pasado lunes, cuan-
do a las 14:10 horas reportó una
patrulla que al circular sobre la
calle Luis Donaldo Colosio, que
forma parte de la carretera esta-
tal Tulancingo-Cuautepec, a la
altura del "Puente Quebrado", se
percataron de una camioneta con
placas HJ4952E.

Los conductores de la camio-
neta al ver la unidad de Seguri-
dad tomaron una actitud  evasi-
va, por lo que se les indica en al-
to y al realizar inspección, los ofi-
ciales localizaron dos tambos de
color azul con capacidad de 200
litros, cuatro garrafones con una
capacidad de 50 litros cada y otra
cantidad igual, pero con capaci-
dad de 20 litros.

En total de 680 litros aproxi-
madamente de hidrocarburo de
dudosa procedencia en ese últi-
mo aseguramiento por lo que
fueron detenidos quienes dije-
ron llamarse  F. G. B., de 50 años
con domicilio conocido San Ale-
jo; y F. O. F., de 27, Santa Ana
Hueytlalpan, siendo trasladados
al Cuartel General junto con el
vehículo, para el procedimiento
correspondiente. 

Al respecto, el secretario de Se-
guridad Ciudadana en Tulancin-
go dijo que reforzarán los reco-
rridos en laz zonas detectadas con
mayor incidencia.

"Después de tres aseguramien-
tos este año logramos recuperar
tres unidades vehiculares, así co-
mo 23 contenedores de diversos
tamaños con combustible y mil
630 litros de hidrocarburo roba-
do, igualmente logramos asegurar
a cuatro sujetos y ponerlos a dis-
posición de la Procuraduría Ge-
neral de la Republica"; puntuali-
zó el teniente Martínez Dorantes.   

Trascendió que el combusti-
ble robado sigue ofertándose con
un costo mayor al que anterior-
mente tenía, al pasar de 7 y 8 pe-
sos por litro a 12 o 14.

[ ADALID VERA ]
� Incrementó la Universidad Po-
litécnica de Tulancingo (UPT)
los rubros en el Sistema de Ges-
tión Integrado (SGI), el cual ini-
ció con una certificación en el
Sistema de Calidad, posterior-
mente de Medio Ambiente y Se-
guridad e Higiene. 

Evalúan los servicios que la
institución otorga a los estu-
diantes, en: calidad, principal-
mente a los académicos; en re-
lación a los procesos adminis-
trativos son referidos como apo-
yo, los cuales, junto con los con-
troles operacionales, sirven pa-
ra la certificación de Medio Am-
biente y Seguridad e Higiene,
donde se  identifican  peligros y

evaluación de los riesgos para
poder establecer medidas de pre-
vención; así como reducir la po-
sibilidad de accidentes.

"El SGI permite identificar
cuáles son las áreas de oportu-
nidad para trabajar en ellas; es
importante mencionar que las
pautas de las administraciones
federales solicitan que las institu-
ciones participantes que bus-
quen obtener fondos extraordi-
narios, así como adquirir equi-
pamiento e infraestructura, de-
ben contar con estas certifica-
ciones, como requisitos para
concursar en las convocatorias",
refirió el jefe de Departamento
de Calidad de la UPT, Héctor Ar-
turo Mendoza Espinoza. 

Dentro de los portales de la
Subsecretaría de Educación Su-
perior, así como de la Dirección
General de Educación Superior
Universitaria, están los padro-
nes de excelencia, donde pueden
contrastar cuáles son las insti-
tuciones por cada uno de los ni-
veles y de los estados.

Al respecto, el rector de la
UPT expresó que estas certifica-
ciones las otorgan organismos
reconocidos por la Entidad Mexi-
cana de Acreditación A.C. (EMA)
y en este caso, la casa certificado-
ra, es la empresa EQA Certifica-
ción México S.A de C.V., desde
2008 hasta la fecha han trabaja-
do con ellos, quienes realizan au-
ditorías y deciden si se cumple
con la normatividad o se requie-
re trabajar en ello.

EVALUACIÓN

Perfecciona 
UPT rubros 
para su SGI

PREINSCRIPCIÓN

Incrementar participación,
meta de Servicios Regionales
� "Debemos lograr que la par-
ticipación de padres de familia
sea total para el proceso de
preinscripción, hoy es del 90
por ciento, pero eso garantiza-
ría la presencia de maestros an-
te grupos, entre otras cosas",
señaló el subjefe de Servicios
Regionales de Educación en
Tulancingo.

La convocatoria está dirigi-
da a todos los padres de niños
que tengan cuatro y seis años,
cumplidos al 31 de diciembre
de 2019, y menores de 15 años
en el caso de secundaria, para
que a partir del 1 de febrero ac-

cedan a la plataforma digital y
realicen el trámite. El periodo
de preinscripciones comprende
del 1 al 15 de febrero, y la plata-
forma digital se abre a las 11
horas del 1 de febrero.

Invitó a los padres a que ha-
gan la preinscripción corres-
pondiente, ya que este trámite
permite a la SEPH realizar las
proyecciones necesarias para el
ciclo entrante. "Con este proce-
so se prevé la cantidad de maes-
tros, mobiliario, tamaño de au-
la, los libros de texto y útiles es-
colares, para tener cubierta la
necesidad". (Ángel Pacheco)

Sin descanso… siguen con 
operativos contra huachicol

� Este lunes, elementos de Seguridad encontraron 
otra unidad en la que transportaban combustible

PROGRAMAS

Labor conjunta a favor
de los jóvenes; reunión
� Como parte del Programa
Crece Juventud, el subsecreta-
rio de Educación Media Supe-
rior y Superior, Juan Benito Ra-
mírez Romero; la directora ge-
neral del Instituto de Capacita-
ción para el Trabajo del Estado
de Hidalgo (Icathi), Aidée Skin-
field Escamilla, y el titular del
Instituto Hidalguense de la Ju-
ventud (IHJ), Yoshio Cancino
Feria, encabezaron una reunión
interinstitucional en donde se
definió el calendario acciones
de capacitación y certificación
en competencias, mismas que
se emprenderán en beneficio de

la juventud hidalguense, por
medio de la instancia capacita-
dora para el trabajo y los tele-
bachilleratos comunitarios.

Según información oficial,
de esta manera, las Secretarí-
as de Educación Pública
(SEPH), del Trabajo y Previ-
sión Social (STPSH) y de Des-
arrollo Social (Sedeso) en la
entidad, generan condiciones
para el mejoramiento en la ca-
lidad de la educación y para
la vida laboral, prioridades en
la administración que enca-
beza el gobernador Omar Fa-
yad Meneses. (Redacción) 

CIFRAS. Después de tres aseguramientos este año, logramos recuperar tres unidades vehiculares, así como 23 contenedores de

diversos tamaños con combustible y mil 630 litros de hidrocarburo robado.
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[ MILTON CORTÉS ]
� El Patronato del Sistema pa-
ra el Desarrollo Integral de la
Familia (DIF) de Pachuca en-
tregó ayudas asistenciales a
per sonas con discapacidad
motriz, con lo que promueve
una sociedad más incluyente. 

Al evento acudió la titu-
lar del organismo, Paola Lu-
dlow Tellería;  las per sonas
se vieron benef iciadas con

sillas de ruedas, acción que
suma a la intención de con-
tribuir al beneficio de la so-
ciedad capitalina.

Los participantes coincidie-
ron en el interés de las autori-
dades del DIF, por trabajar en
favor de los sectores vulnera-
bles y promover el bienestar
familiar.

Por otra parte, el sistema
reiteró que está la invitación

p a r a  q u e  l a  p o b l a c i ó n  s e
acerque hasta esta instancia
y así  acuda a las consultas
nutricionales en beneficio de
la mejora de la salud de los
pachuqueños.

Expusieron que el DIF de la
ciudad, busca siempre promo-
ver beneficios de este tipo, y
en este caso a costos suma-
mente accesibles, ya que las
consultas tienen un costo de
35 pesos.

Los interesados en ser va-
lorados de forma nutricional
deben acudir los días viernes
al Centro de Atención Médica
y Diagnostico, en Parque Hi-
dalgo, número 30.

DIF: Ayudas asistenciales para 
gente con discapacidad motriz

PACHUCA

[ ADALID VERA ]
� Prepara la Universidad Au-
tónoma del Estado de Hidal-
go (UAEH) las actividades pa-
ra la Feria Universitaria del
Libro (FUL) 2019, cuyo país
invitado será Italia.

Tomará la institución a
los Derechos Humanos co-
mo tema principal.

Indicó la máxima casa de
estudios que esta actividad
se desarrollará del 23 al 31
de agosto y las sedes princi-
pales serán el polideportivo
"Carlos Martínez Balmori" y
la Ciudad del Conocimiento,
en el municipio de Mineral
de la Reforma. 

El programa de la FUL
2019 todavía no ha sido da-
do a conocer, por lo que se
prevé que en las próximas se-
manas se ofrezcan más de-
talles al respecto.

ALTERNATIVAS

Italia, país
invitado a
FUL 2019

Reivindica SSH valor del
especialista en nutrición
[ REDACCIÓN ]

C
ombatir los problemas
médicos derivados de
una mala alimentación
es una de las premisas

en la Secretaría de Salud en Hi-
dalgo (SSH), por eso, a través de
las Unidades de Primer Nivel de
Atención, cuenta con más de 90
profesionales de nutrición que fo-
mentan buenos hábitos y que bus-
can prevenir enfermedades aso-
ciadas a esta condición.

Indicó la jefa jurisdiccional de
Ixmiquilan, Lucina Peña Huerta,
que estos profesionistas disponen
de herramientas para desarrollar
acciones de prevención, promo-
ción y atención por medio de es-
trategias básicas establecidas en
cada Unidad de Salud, para evitar
enfermedades que conllevan más
complicaciones como son obesi-
dad, diabetes o denominadas cró-
nico degenerativas, incluso en otro
extremo una desnutrición.

"Se emprenden acciones orien-
tadas a proteger a grupos vulnera-
bles como son menores de edad y
embarazadas, que por sus condi-
ciones suelen presentar mayor pre-

disposición a la desnutrición". 
En este sentido, explicó la diná-

mica que se sigue da inicio con la
toma de hemoglobina y hierro en
la sangre, así como toma de peso y
talla a fin de iniciar con un expe-
diente que permita dar seguimien-
to de manera fundamental a em-
barazadas con algún grado de Des-
nutrición, a quienes se les otorgan
suplementos que ayuden a mejo-

rar la condición, sin perder de vis-
ta que el monitoreo de estos pa-
cientes se debe dar a través de un
equipo Multidisciplinario donde
el eslabón es el Nutriólogo.

Por tanto, destacó la importan-
cia del profesional de nutrición co-
mo fundamental para conservar la
salud, pues señaló que una alimen-
tación inadecuada se relaciona con
otras enfermedades, por lo que resul-

ta fundamental sobre todo para per-
sonas que deseen iniciar algún ti-
po de régimen alimenticio.

OBSERVACIÓN. Indican especia-
listas de la SSH que las personas
que realizan dietas sin orientación
médica, corren el riesgo de pre-
sentar algún grado de desnutri-
ción por no consumir los nutrien-
tes que requiere el organismo.

� Brindan orientación alimentaria para evitar casos de desnutrición
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CÍRCULOS VIRTUOSOS. En las Unidades de Primer Nivel de Atención tienen a profesionales que pueden disipar cualquier tipo de duda.
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